
一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

平 成 ２ ５ 年 ３ 月 ７ 日 招 集 

第３回  嘉手納町議会定例会 

受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 番 

安森盛雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ＩＴの街 嘉手納町の現

状は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育関連と施設の進捗状

況は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、 約１０年前には「ＩＴの街 嘉手

納町」を築いていこうと盛り上がっ 

たのを覚えていますが次のことを確 

認いたします。 

 

（１） ホームページ上に他市町村 

では例規集が載っているが当 

町において掲載されていない 

理由と今後の見解をお伺いい 

たします。    

（２） ペーパーレスを実施するに 

当たって、３月、６月、９月、

１２月と定例議会が行なわれ 

ますがタブレット（ipad）等 

を使用することによって、職 

員の事務効率化、経費等の費 

用対効果、または、どのよう 

なことが予想されるか。タブ 

レッ端末導入を検討できない

か。 

 

 

① 教育施設の建替えの進捗状況は。 

② 学力の現状は。 

③ 非行の現状は。 

④ 青少年センターの設立当初の趣旨 

と現状は現環境に対応しているか。 

⑤ 民間見回りボランティアの現状は。

⑥ 認可外保育園への施設利用料と減 

免状況は。 

⑦ 海浜公園総合再生事業の進捗と検 

証は。         

⑧ 南側多目的広場の当初の目的と利 

 用状況は。            

              

町長 

當山宏 

 

教育長 

真喜屋清 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

1 3 番 

安森盛雄 

３ 駐車場の現状と今後の展

望は 

 

 

 

 

 

４ 認可外保育園からの防音

工事等の要請は 

 

 

 

５ 屋良城跡公園のリニュー

アルは 

 

 

 

① 町内駐車場の現状と今後の展望は。

② 水釜団地の駐車場の状況は。 

③ 日本ペイント跡地を安価で団地駐 

車場として賃貸が出来ないかお伺い 

いたします。 

 

 

① 今までに認可外保育園からの防音 

工事などの要請は。 

② 対応は。 

 

 

屋良城跡公園のリニューアルには目 

的を持ったエコパーク推進を図れない 

かお伺いいたします。 

 

 

町長 

當山宏 

 

教育長 

真喜屋清 

2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

仲村渠兼栄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 国際購入とファイナンシ

ャル・プランナーについて

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 現在、地域福祉基金の第 248 回利付 

国債金額 1 億８千５百万円と人材育成 

基金第 79 回利付国債金額 2 億円ある。

購入、検討等について伺う。     

 

① 昨今の金融市場から国債購入の課 

 題と問題点は。          

② 国債の利子の運用は。      

③ 国債の利子と銘柄をどう判断して 

 いるか。             

④ 職員にＦＰファイナンシャル・プ 

 ランナーの資格者は。       

⑤ ＦＰ資格者の採用の予定は。   

⑥ 職員の町内金融機関へ短期研修を 

 行う予定は。           

⑦ 国債購入時における検討委員のメ 

 ンバーは。            

⑧ 国債購入の予定は。       

 

 

 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

仲村渠兼栄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 広報かでなの活性化を図

 れ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 町内集団墓地周辺の道路

整備を図れ    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 町立保育所職員と民間保

育士との研修、交流を図れ

 

 

 

 

５ 屋良城跡公園整備の状況

 は 

 

 

 

① 過去 3 年間の担当者会議の開催日 

 と参加状況と本町広報誌課題は。  

② 県内外、国外で活躍する嘉手納町 

 出身者を通信員として委嘱する予定 

 は。               

③ 広報担当者の先進地での研修予定 

 は。               

④ 町内金融機関、郵便局、農協、大型

 店舗等に広報誌を配布する予定は。 

 

 

 一括交付金で墓地基本計画策定事業 

を行う予定ですが、嘉手納小学校裏側 

から野国總管公園西側にある集団墓地 

と第２保育所裏の集団墓地は道路整備 

ができない状況で墓の建替え等が厳し 

い。道路ができれば建替えも可能であ 

る。嘉手納墓地公園道路から嘉手納小学

校グラウンドのバックネットまでを道 

路整備し、嘉手納小学校体育館建設及 

び敷地購入の予定があることから道路 

整備について伺う。         

                  

① 道路整備の予定は。       

② 教育委員会と協議する予定は。  

                  

                  

① 町立保育所職員と認可、認可外保 

 育士との研修会、交流会の予定は。 

② 町立幼稚園と私立幼稚園との研修 

 会、交流会の予定は。       

                  

                  

 一括交付金で屋良城跡公園総合再整 

備基本計画策定業務委託料の予算が計 

上された。どのような計画があるのか 

町民は期待している。「フォレスアドべ

ンチャ IN 恩納」のような屋良城址公園

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

2 ７番 

仲村渠兼栄 

 

 

 

 

６ 地域伝統芸能継承団体補

助金の増額を 

の自然を生かしたアドベンチャーテー

マパークが可能であれば、情操教育と観

光振興につながると思う。 

               

① 先進地視察は行っているか。   

② ワークショップの開催予定は。  

                  

                  

 町指定の無形文化保存団体育成予算 

があるが、各団体は継承する人材確保 

に苦労している。これまで育成補助金 

の増額は一度もない状況である。   

                  

① 現在の予算額はいつ決定したのか。

② 各団体の状況を調査し、予算額の 

 見直しができないか。 

 

 

町長 

當山宏 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６番 

照屋唯和男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 町営住宅施設への入居 

 制度の改善、見直しにつ 

 いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町営住宅の新町１号館、ロータリー２

号館、建設中の屋良町営団地、水釜団地、

水釜高層団地、嘉手納町民住宅の入居条

件が町のホームページで示されていま 

す。中堅所得者を対象に建設された町民

住宅を除いて、団地については多くの方

が入居を求めている。現在示されている

入居条件以外で、下記の件について伺 

う。 

 

① どうしても入居資格に該当しない 

 条件等はあるか。         

② 屋良団地で仮転出者の再入居希望 

 者はすべて再入居できるか。    

③ 母子家庭、父子家庭、または、独身

 者において町営住宅への入居希望が 

 ある場合の対応は。        

④ 高齢者世帯等、または、障がい者は

 階層の選択ができるか。      

                  

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

3 ６番 

照屋唯和男 

２ 町内道路の環境整備に 

 ついて 

① 国道と県道の交差点、ロータリー 

 プラザ裏の国道では横断者の安全が 

 確保されていない。特に高齢者には 

 横断するにも幅員もあることから危 

 険である。一般の人でも通過を急ぎ 

 たい車の流れを気にしながら横断す 

 ることであまり良い状況ではない。 

 また、その先の町道から国道に出る 

 交差点においても沖縄市に向けに右 

 折したいが先が詰まり前に進めず、 

 町道から国道に出られず交差点内で 

 立往生状態で危険である。再開発の 

 際の線形変更計画時点から起こりう 

 る問題として課題であった、東区、 

 中央区の町民が役場あるいはその他 

 の公共施設に行くのにも現在の環境 

 は好ましくないと思うが、現段階で 

 の町の見解と今後の対策案は。 

② 生活の基盤である町道の改良工事 

 を計画的に進め、快適で安全な道路 

 整備を目指すこと、また、未買収道路

 用地の早期取得や私道である生活道 

 路の改善においても、地域住民と調 

 整を図りながら取り組むとしていま

すが、地域住民との調整の取り方を 

 どう考えているか。また、住宅密集 

 地の改善としてまずはできることか 

らとして通路、生活道路の舗装、排水

設備の整備を行い、居住者の歩行路を

快適にすることから早めに対応でき 

ないか。 

 

 

町長 

當山宏 

4 

 

 

 

 

１２番 

金城利幸 

 

 

 

１ 平成 25 年度設立計画の

認可保育所の「事業概要と

建設費補助等」について伺

う 

 

 平成 25 年度設立計画の社会福祉法 

人「認可保育所」の事業概要と建設費 

補助等について説明を求める。（施政方

針で建設費補助等の支援を実施。60 人

規模の新設保育所の整備を進め、26 年

町長 

當山宏 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２番 

金城利幸 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町内景観の中心的役割の

街路樹などへの掲示物（看

板等）の貼り付け禁止の徹

底で町の清潔感、美観の強

化を 

 

 

 

 

 

 

 

３ 町道水釜 39 号線の歩道 

改良で歩行者の安全確保と

快適性を図れ 

度からの待機児童解消を図るとの報告）

                  

 

 観光振興を図るため景観づくり事業 

はソフト、ハードと多岐に渡る環境整 

備が必須となり、町内外の知恵（ノウ 

ハウ）と予算と時間が伴う。その一方 

で初期段階では、多額な費用とノウハ 

ウを必要としない「町の景観を支える 

街路樹への掲示物（看板・張り紙）等 

の貼り付け禁止の徹底と罰則規定の制 

定」及び「管理実践」で町の清潔感と 

美観を強化保護せよ。 

 

 

 町道水釜 39 号線の歩道（朝潮散髪 

店交差点から水釜交番交差点までの歩 

道）は住宅や店舗が並ぶ町民にとってな

じみの生活道路だが、近年歩道での歩行

を避け、車道に出て歩行をする高齢者の

方が目につく。その方々に聞くとその原

因のひとつに「歩道が狭いことと歩道の

面がデコボコ状態で年を重ねると歩行 

が不安」とのこと。（高齢者でなくとも

地域利用者の実感は同様）同歩道の改良

（バリヤフリー等）で歩行者の安全確保

と快適性を図れ。 

 

 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番 

田仲康榮 

 

 

 

 

 

 

 

１ 高校卒業までの医療費無

料化の実施を 

 

 

 

 

 

 

 

 新年度施政方針で中学卒業までの保 

険診療と入院時食事療養費の自己負担 

分の全額助成を実施し、経済的負担の 

軽減を図り、子どもの健やかな成長を 

支援すると継続実施を明言している。 

高く評価したい。下記の件について伺 

いたい。 

 

 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番 

田仲康榮 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 住宅リフォーム助成制度

の継続拡充を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 若者に働く場の確保と雇

用拡大を 

 

 

 

 

① 町の試算で高校１年生から高校 3 

 年生まで助成拡大のためにあと 228 

万円余の追加で総額 4 千 541 万円で

実施できると回答している。今後の医

療環境を充実させ、強化し、子ども支

 援重視の立場から高校卒業までの無

料化実施はできないか。      

② 子育て真最中の若い人達を支援し、

人口増にも結びつく事業だと考え、積

極的意義があると考えるが町長の見 

解を伺いたい。       

                  

                  

 町長は、町の緊急経済対策事業の第 

2 弾として実施した「住宅リフォーム 

支援事業」で予想を上回る申し込みが 

あり、同事業の地域経済への波及効果 

に大いに期待していると述べている。 

同時に、生活環境整備の面で、個人住 

宅のリフォーム支援事業の規模の拡大 

を図りつつ、新年度も継続し、地域経 

済の活性化と町民の住環境整備に努め 

たいと明確にしている。次の諸点を伺 

いたい。              

                  

① 平成 24 年度の実績、件数、経済 

 への波及効果はどう見ているか。  

② 今後の予算規模、方向性は。   

③ 補助率、上限額の検討、改正はあ 

 るか。              

                  

                  

 若年層（20～30 代）の失業率の高い

本町では、若者の仕事の場を確保し、 

雇用を拡大することは町政の重要な課 

題だ。地域経済を活性化させるために 

も思い切った若年層の雇用対策の確立、

実施は避けて通れない。次の諸点につい

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番 

田仲康榮 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 子育て支援の充実、強 

 化を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 嘉手納基地へのＣＶ２２

オスプレイ配備の撤回を求

めＦ２２Ａラプター戦闘機

て伺いたい。         

                  

                  

① 本町の若年層の失業率（20～30 代）

は。             

② 就職支援活動総合窓口での求職者 

 と事業者の相談実績は。（求職者、事

 業者の就職、就業実績）      

③ 働く場の確保、空き店舗等の活用 

 実績は。             

④ 本町での非正規雇用から正規雇用 

 への実績は。           

                  

                  

 児童福祉の充実、強化、待機児童解 

消のために認可外保育所への補助事業 

はきわめて重要な課題であり、本町で 

も平成 26 年度から認可保育所設立へ 

の支援を開始する。沖縄県は待機児童 

解消に向け、認可外保育所が認可開設 

を希望する場合、平成 25 年度から一括

交付金を活用して、1 施設あたり、整備

補助として現行３千万円から 5 千万円 

に引き上げる方針である。事業を活用 

して本町でも認可化に向けた整備を図 

り、待機児童解消を図る必要がある。次

の諸点について伺いたい。       

                  

① 本町での待機児童の実態はどうか。

（年齢別の実状は）      

② 町内認可外保育所からの認可化へ 

 の働きかけはないか。       

③ 今後の町の待機児童解消対策は。 

                  

                  

 空軍のＣＶ22 オスプレイは、事故率

がきわめて高く、嘉手納基地への配備 

は、町民への騒音被害を増大させ、町 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番 

田仲康榮 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の即事撤去を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 憲法第 9 条を守り、改憲

策動に反対を 

民の生命、安全が極度に脅かされる。 

三連協では、4 月 21 日に住民大会の開

催を決定し、配備は断じて許さない立場

を明確にした。當山宏町長も施政方針で

断固反対の姿勢を明確にしている。一方

で墜落事故を起こした欠陥機Ｆ22Ａラ 

プター戦闘機は町民、県民の配備反対の

声を無視して、1 月中旬から４か月の予

定で配備され、激しい訓練を実施し、爆

音被害を増大させている。Ｆ22Ａラプ 

ター戦闘機の即時撤去を強く求めるべ 

きだ。町長の対応を伺いたい。 

 

① ＣＶ22 オスプレイの配備計画の撤

回、ＭＶ22 オスプレイの嘉手納基地

飛来の撤回、撤去を求めよ。   

② 住民大会成功のため全力を尽くし、

実行委員会など運動体の体制強化を。

③ Ｆ22Ａラプター戦闘機の即時撤去 

を求めよ。           

                  

                  

 安倍自公政権になって、現行の平和 

憲法への攻撃が激しくなっており、戦 

争放棄、平和主義の憲法第 9 条改正を 

狙い、憲法第 96 条の憲法改正要件を 

衆参両院の全議員の 3 分の 2 以上の賛 

成から、総議員の過半数に改悪しよう 

と憲法改正策動が具体的日程にのぼろ 

うとしている。首相を含め国家公務員 

には憲法順守義務があるが、首相自ら改

悪の先頭に立ち、国防軍の創設など再 

び戦争する国づくりに向かおうと危険 

な動きを顕著に示している。きわめて 

由々しい事態であり、憲法第 9 条改悪 

を絶対許してはならない。まさに今、 

平和憲法を守る運動を発展させるべき 

だ。国民の過半数は憲法第 9 条の改正 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

5 １５番 

田仲康榮 

に反対している。          

                  

① 安倍政権の憲法第 9 条改正、国防 

 軍創設についてどう思うか。町長の 

 見解は。             

② 公務員の憲法順守義務についてど 

 う考えるか。町長の見解は。    

                  

 

町長 

當山宏 

6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

宇榮原京一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 商店街の活性化に向け

た緊密な連携の強化を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．北区コミュニティーセン

ターの早期建て替えを 

 

 

 

 

昨今、消費者ニーズの多様化や交通体

系の急速な進展等で郊外型へと変化し、

小売商業者数の減少や空き店舗の増加

などで商店街を取り巻く環境は非常に

厳しい状況が続いております。本町で

は、２４年度から活性化を図るため「か

でな元気プロジェクト事業」が商工会を

主体に実施されましたが、その成果や更

なる活性化に向けて、次のご質問及び提

案を行います。        

               

① 空き店舗対策事業の概要及び成果と

今後の課題は。 

② 現在の通り会の実態と「商工会と通

り会」の連携に向けた取り組み、支

援の予定は。 

③ 特産品の開発や特産品及び商品を改

良した嘉手納ブランドの作成、また、

町独自の「販売促進に必要な経費に

対し経費の一部を補助する制度」を

制定することが出来ないか。 

 

 

今、全国の自治体で学校や公民館、図

書館などの公共施設の老朽化が大きな

問題となっています。総務省の調査によ

ると施設の耐用年数を超えている、また

は１０年以内に超えるとされる公共施

設は、全国で４割以上にのぼるそうで

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

6 １番 

宇榮原京一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 旧中央公民館の建て替え

に向けての進捗状況は 

す。本町においても複数の公共施設の老

朽化が問題となっていると聞きますが、

北区コミュニティーセンターも老朽化

が進行しており早期建て替えを求め、次

の質問を行います。         

 

①  建築年数は。 

②  建物の耐用年数及び耐力度調査の

結果は。 

③  建て替え時期及び建て替え場所、

また建て替えに向けた進め方は。 

                  

                  

① 旧中央公民館の(仮称)子どもふれ 

あいプラザへの建て替えに向けての 

ワークショップ後の進捗状況と今後 

どのような方向に進むのかお伺いし 

ます。 

② 旧中央公民館を充実した民族資料

等の展示を主とする施設へ建て替え

ることにより、道の駅から比謝川沿い

遊歩道等を通じてリンクさせ町の中

心市街地へ人の流れをつくることが

できないか。見解をお伺いします。 

 

 

町長 

當山宏 

7 １４番 

田崎博美 

１ 経費の節減合理化に努め

よ 

① 旅費、費用弁償の透明化を図れ。 

② 旅行業者への旅券発注にあたって 

 は 3 社見積もりでコスト削減を計か

れ。               

③ 勤務成績の評定を正しく行うこと 

 により、冗費をなくせ。      

④ 人は金なり。本町は勤務評定は行 

 なわれているか。その評定のやり方 

 はどのような内容となっているか。 

 

 

 

町長 

當山宏 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

知念隆 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 通学路の緊急安全点検の

状況について 

 

 

 

 

２ 西浜区コミュニティーセ

ンターの建て替えについて

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 人間ドックについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 今回、緊急に実施した通学路の安 

 全点検箇所と問題点について。   

② 今後の安全対策と改善計画はどう 

 なっているか。          

 

 

 防災と高齢者の介護予防推進の視点 

から早急な建て替えを望む。     

                  

① 西浜区は津波が発生した際、最も 

 大きな被害が予想される地域である。

コミュニティーセンターを津波襲来 

時の避難ビルの役割としても対応で 

きる高層の建物に早急に建て替えを。

② 現在、介護予防の一環としてミニ 

 デイサービス事業が実施されている 

 が、西浜区のミニデイに参加するに 

は主な会場である 2 階を使用しない 

といけない現状があり、足腰の弱い 

高齢者は 2 階に上るのが困難なため、

やむなく参加をとりやめる方もいま 

す。高齢者の介護予防を推進するいた

めにも、ミニデイがやりやすい建物に

改築する必要がある。   

                  

                  

 病院で「がん」と診断された外来患 

者の 4 割は自覚症状がなかったことが 

厚生労働省の調査で分かりました。が 

ん治療の基本は早期発見で自主的に健 

康診断を受けることの重要性が改めて 

示されました。そこで、次の 3 点につ 

いて伺います。           

                  

① 国民健康保険加入者の人間ドック 

 受診状況について（平成 24 年度） 

② 希望者の人数制限をなくし、希望 

 者は全員受診させてはどうか。   

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

8 １１番 

知念隆 

 

 

 

 

４ 嘉手納町第五期老人福祉

計画について 

 

 

 

 

 

 

５ 出前講座について 

③ 人間ドック助成額を近隣の北谷町 

 と同額の 2 万円にしてはどうか。  

                  

                  

① 現在の計画実施状況について（課 

 題等）              

② 現時点で計画値より実績が低い主 

 な項目と要因について。      

③ 第四期老人福祉計画の評価はどの 

 ように行われたか。        

                  

                  

 町長は平成 25 年度の施政方針で出前

講座の実施を述べていますが、どのよう

な出前講座を予定しているか。町民の要

望に応じてとあるが、休日や夜間の時間

帯でも開催できるか。すべての課で実施

可能か。町民への広報は。 

 

 

町長 

當山宏 

9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０番 

福地勉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ これまでと今後の基地か

らの被害対応を聞く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ イベント活性化策も良い

と思うが、平成 25 年度産

業施策への施政方針を読

み、12 月議会に続き改めて

提案するが、抜本的に中心

① 平成 23 年度特定飛行場周辺におけ

る大気汚染物質に関する実施報告書

に対する考察を聞く。       

② 昨年 12 月議会後にいただいた実施

報告書を読んだが、私自身は町に独自

の排気ガス調査を再度求めたいが行

政の見解は。          

③ Lden への移行はいよいよ平成 25

年 4 月 1 日である。予備調査はした

か。備えは万全か。コンター引き直 

 しが予想される。行政の対応は。  

                  

                  

① 新町通りの西側から連続してシャ 

 ッターの閉まった店舗が目立つよう 

 になった。中心市街地、新町通り、 

 国道通り、旧ロータリー周辺の再開 

 発以前と現在の商業者数の推移を示 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

9 １０番 

福地勉 

市街地の活性化策とビジョ

ン作りの実施に取り組んで

ほしい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 良好な選挙のあり方につ

いて 

 めせるか。同様に町全体の推移は把握

しているか。その理由をつきとめ活性

化策作りに必要と思うが行政の見解 

は。早急な活性化策の策定を願い続け

ているが、近隣の商業環境と比較し、

これからの町の商業の将来展望を図 

れ。 

② これまで何度も提案してきたが、産

業環境課へ街作りの専門家を投入し、

継続的な活性化への取り組みを問う。

抜本的ビジョン作りには合わせて課 

長など責任者も 2、3 年代わるべきで

はないと思うが、行政の見解は。   

③ 中心市街地周辺（行政前の駐車場、

 コインパーキング）など商店街や商工

業者との意見交換を 1 年以内に行っ

たことはあるか。また、駐車帯を増や

す施策は検討できるか。     

 

 

国政、県政、町政等の選挙に関して行

政、選挙管理委員会の違反が認められた

時の権限の範囲は何処まで。     

                  

 

町長 

當山宏 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

石嶺邦雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 嘉手納運動公園周辺の整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① パークゴルフ場予定地の進捗状況 

 は。               

② ドーム東側（おきさん側）の壁及 

 び陸上競技場の玄関向かいの階段隣 

 りの壁を利用してテニスの壁打ち場 

 所の確保を。           

③ ストレッチ場所の確保のため、拡 

 張工事ができないか。       

④ 陸上競技場のスタンド最上部とド 

 ―ム西側の駐車場に橋をかけて、幼 

 児、高齢者の安全対策を。     

⑤ 野球場レフト側横の駐車場整備は 

 どうなっているか。        

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

10 ８番 

石嶺邦雄 

２ うたの日コンサートの 

 開催について 

 

 

 

① 野国總管まつりの１日当たりの平 

 均動員数は。（雨天決行時を除く） 

② 今回の予算投入は、コンサート総 

 予算の何割にあたるか。2010 年西原

町、2012 年石垣市では各自治体、い

くらの予算を支出したか。 

③ 西原マリンパークで行われた時は 

 2 万人近くの人で、国道もパンク状 

 態だったと聞くが、交通対策はどう 

 なっているか。（シャトルバスを使う

 か、他駐車場利用等）       

④ 当日は、西浜区周辺住民にはかな 

 りの迷惑がかかると予測されるが、 

 事前告知はどのようにするのか。ま 

 たは、どういう対策を予定している 

 のか。              

                  

 

町長 

當山宏 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 番 

奥間政秀 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 農業振興の活性化を図れ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 過去 4 年間の町内の農産物（みか 

 ん、びわ、マンゴー、いも）の生産 

 農家数と出荷量の推移は。     

② 地産地消の推進に向けて農水産物 

 直売などの支援の在り方は。    

③ 地産地消における農水産物の町立 

 保育所での利用状況と今後の計画は。

また、給食センターでの利用計画はあ

るか。           

④ 地産地消の作物の安全点検は、ど 

 のように行っているか。また、デー 

 タとして管理しているか。     

                  

                  

① 食物アレルギーの児童生徒の現状 

 と学校の対応はどのように行ってい 

 るか。              

（ア） 保護者との連携は。     

（イ） 他の児童生徒への理解は。  

（ウ） 給食センターとの連携は。  

町長 

當山 

 

教育長 

真喜屋清 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

11 ４番 

奥間政秀 

２ 学校給食への対応は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 高齢者の交通対策弱者 

 を対象とした「おでかけ 

 ワゴン」の設置を 

（エ） 学校経営に基づいた緊急時の 

   対応への訓練は行われているか。

② これまで食物アレルギーの児童生 

 徒が学校給食を食べてのトラブルは 

あるか。             

③ 給食センターの建て替え計画に伴 

 い、食物アレルギーの児童生徒に対 

 しての対策はどう行われているか。  

                  

                  

① 町内の公共施設（役場、福祉セン 

 ター、勤労者体育館、ロータリープ 

 ラザ、道の駅かでな等）各自治会事 

 務所、施設間を結ぶ公共交通のネッ 

 トワーク事業を図れないか。（運行は

 小回りの利く 10 人程度のワゴン車を

 利用する）            

② 社会試験的に運行することはでき

ないか。             

                  

 

町長 

當山宏 

 

教育長 

真喜屋清 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５番 

新垣貴人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 一括交付金について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共事業における工事の

入札について 

 

 

 

 

 

 

 

① 平成 25 年度の交付予定額は。 

② どのような事業を計画しているの 

 か。               

③ 一括交付金を活用し地域を循環す 

るコミュニティバス事業の実施が図 

れないか。 

 

 

① 本町の建設工事入札参加資格を持 

つ業者数は。（各工事業種別・ランク

別で記載された資料の事前提供を求 

む）          

② 指名競争入札の場合、発注者は指 

名する業者をどのように選定してい 

るのか。また、その審査基準は。 

③ 町外に本社を有する企業が、本町 

に支店を設置し建設工事入札参加資 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

12 ５番 

新垣貴人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 基地問題について 

格を取得し指名競争入札で工事を落 

札した事例はあるか。 

 

④  指名通知は、町内で経営の実態が

ある町内企業へ厳正に実施する事と 

本町からの工事を受注した元請業者 

は町内企業に可能な限り下請業務の 

発注及び本町内での物品購入の義務 

付けを提言するが見解は。 

 

 

① 三連協主催によるオスプレイ配備 

に反対する住民大会の決定に至る経 

緯と概要は。 

② どのくらいの動員人数を見込んで 

いるのか。また、具体的なスケジュ 

ールと告知方法は。        

③ 嘉手納基地へのオスプレイ配備を 

許さないとする町長の決意は。 

④ 町長は、三連協主催の住民大会後 

に渡米し、米政府へオスプレイ配備 

に反対する地域住民の切実な声を届 

け、配備反対を訴える必要があると 

思う。町長の見解は 

 

 

町長 

當山宏 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３番 

奥間常明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 生活環境整備につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 基地の２次被害とも言える狭隘な宅

地面積と戦後の無法状態時期での住宅

建設が弊害となり、その後の環境整備に

行き詰まりが生じた状況下により、この

ような中で、特に中央区においては家

屋・人口減少が深刻な問題となっている

のは言うまでもない。これらの地域につ

いては、嘉手納町の次なる再開発として

産・官・学が一体となって権利者の不利

益になることなく、具体策を打ち出し、

国の責任でもって、早急に着手すべきも

のと考えるが。         

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



受付 

番号 
質問者 質問事項 質問要旨 答弁者 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３番 

奥間常明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者コミュニティ   

 ーセンター建設を提案  

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 西区にゲートボール場、

ポケットパーク建設を 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 防犯カメラ設置を再度要

望する。 

 

 

 

 

 

 

５ 第 3 保育所の建て替え計

画は 

 

 

 

 

 

６ 町管理の街路樹（高木）

 等の維持管理状況について

 高齢者が著しく増える社会において、

高齢者を中心とした生産、創作活動、集

会、研修、休養等の多目的な利用が可能

な施設を建設することにより、高齢者の

自主的活動を助成することにより、生き

がいのある充実した人生を送っていた

だけるようような施設及び制度の充実

を図っていただきたい。       

                                   

                                   

 町内６行政区で、ゲートボール場の設

置がなされていないのは西区だけです。

また、ポケットパーク（ミニ公園）につ

いても同様です。このような不公平差は

決して良好な状態と思えません。地域と

の充分なるコンセンサスを図り、検討で

はなく、建設実現に向けての取り組みを

願う。               

                  

                  

住民の生命財産を守り、事件・事故の

早期解決、未然防止、抑止策として、防

犯カメラの果たす役割はあらゆる所で

その成果が報告されている。町当局とし

ても、警察と連携を図りながら取り組む

べきではと考えるが。         

                  

                  

① 建設時期はいつだったか。    

② 耐力度調査は受けたか。     

③ 送迎時の保護者の車両の駐車場に 

ついて、かなり危険な状況を見受ける

が、その対策は。         

                  

                  

 各施設内及び町道、遊歩道沿いの高

木、街路樹の立ち枯れが見受けられる

が、財産管理としてはいかがなものか。

町長 

當山宏 
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13 １３番 

奥間常明 

改善を求める。           

                  

 

町長 

當山宏 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９番 

當山均 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 発達支援を必要とする児

童生徒に対する支援体制の

充実を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．クーラー代等への助成制

度の実現に向け強力な取り

組みを 

 

 

 

 

① 乳幼児期・学童期から成人に至るま

での各ライフステージにおける発達

支援が、身近な町内において一貫かつ

継続的に受けることができるシステ

ムを構築するためにも、未就学児の受

け皿となる「児童発達支援事業所」及

び「日中一時支援事業所」の施設を町

内に整備する必要性を抱いている。見

解を伺いたい。    

② ことばの発達の遅れ、上手く話せな

い、声が出にくいなどの問題を持って

いる児童・生徒に対し、問題の本質や

発言メカニズムを明らかにし対処法

を見出し、必要に応じ訓練・指導・助

言・その他援助を行う専門職「言語聴

覚士」の配置の必要性を抱いている。

見解を伺いたい。 

③ 発達支援の場で求められているこ

との一つに、「遊びを通じて行動・興

味の広がりを助け、人と結びつく力の

育ち等を支援する」取り組みがあると

聞く。町社協が開設している放課後等

デイサービス施設「あすなろ」の遊具

類が充実すればより良いと感じてい

る。ついては、施設関係者と調整のう

え、遊具類の充実に向け行政支援を検

討して頂きたい。 

 

① 町は毎年、防衛本省等に基地問題全

般の要請行動を行っているが、基地か

ら派生する騒音被害補償の一環とし

て、住宅防音工事施工世帯に対して空

調機器（クーラー等）維持経費に対す

る助成制度の早期実現に向け、この要

請事項に特化した要請行動の展開な

町長 

當山宏 

 

教育長 

真喜屋清 
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14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９番 

當山均 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 部長制度廃止に向けた過

度的措置方針は 

ど取り組みの強化を求めたい。町長の

見解を伺いたい。 

② また、国による「基地被害 健康影

響調査」の定期的実施の実現に向けて

の取り組みの強化も求めたい。町長の

見解を伺いたい。 

 

 

① 副町長を配置する際に部長制度は

将来的に廃止する方針は確認してい

るし、また、人事及び組織機構に関し

て議会は関与すべきではないと理解

しているが、部長制度廃止に向けた過

度的な措置方針を伺いたい。 

 

 

町長 

當山宏 

 

教育長 

真喜屋清 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１６番 

徳里直樹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第 4 次嘉手納町総合計 

画の検証は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 比謝川周辺の環境整備の

現状は 

① 平成 25 年度施政方針は、町政運営

の指標となる第 4 次嘉手納町総合計

画が現行の前期基本計画を平成 25 年

度に終了することから平成 26 年度か

ら平成 30 年度までの後期基本計画の

策定がなされる。前期基本計画の現状

と課題、基本方針を踏まえ、施策の展

開に向けた検証が図られているか伺

います。 

 

 

① 一括交付金事業を活用した、観光 

客誘客基盤整備事業「比謝川緑地広 

場整備事業」の構想及び進捗状況は。

② 比謝川周辺の環境整備について本 

町が抱える課題は。 

② 比謝川下流堰設置の背景、取水の 

現状、堰の必要性は。 

③ 比謝川下流堰を撤去した場合、予測

される問題は 

町長 

當山宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


